



Avances informativos

Gobierno de Venezuela frustra un intento de "invasión por vía marítima" procedente de Colombia



Contexto político internacional

Pdte. Maduro pide a MNOAL crear Fondo Humanitario Internacional

ONU expresa preocupación por denuncias de espionaje en Colombia

COVID-19 en Nicaragua

Presidente Daniel Ortega participa en Cumbre virtual de MNOAL sobre el Covid-19

Alcaldía de Managua en intensa jornada de desinfección del mercado Oriental para prevenir el Covid-19





Avances informativos

- **Gobierno de Venezuela frustra un intento de "invasión por vía marítima" procedente de Colombia**

El ministro de Interior y Justicia de Venezuela, Néstor Reverol, informó este domingo un intento de incursión por vía marítima en el país, que fue frustrado por las autoridades locales.

"Pretendieron realizar una invasión por vía marítima un grupo de mercenarios terroristas, procedentes de Colombia, con la finalidad de cometer actos terroristas en el país, perpetrar asesinatos a líderes del Gobierno revolucionario e incrementar el espiral de violencia (...) y con ello derivar en un nuevo intento de golpe de estado", declaró el ministro.

Reverol detalló que el intento de ingreso al país fue por las costas del estado La Guaira, en el norte de la nación caribeña, a través de lanchas rápidas. El funcionario indicó que varios de los "terroristas" fueron abatidos en el operativo y otros capturados, e incautado un arsenal de fusiles de asalto.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351997-venezuela-denuncia-intento-invasion-via-maritima>

- **Fiscal de Venezuela, sobre el intento de incursión: "Hay evidencias contundentes que vinculan directamente a Guaidó como el autor intelectual"**

El fiscal general de Venezuela, Tarek William Saab, informó este lunes 4 de mayo sobre la presunta participación del diputado opositor, y autoproclamado presidente encargado, Juan Guaidó, en el intento de incursión, vía marítima, al país sudamericano, ocurrida la madrugada de este domingo.

"En horas de la noche surgieron evidencias contundentes que vinculan directamente a Juan Guaidó como el autor intelectual", dijo Saab, en conferencia de prensa, sobre el incidente, que fue frustrado por las autoridades locales.



La acusación contra Guaidó se suma a la hecha contra un mercenario estadounidense, presunto protagonista de este acto Jordan Goudreau, exmilitar y director ejecutivo de la empresa de seguridad Silvercorp USA, con sede en Florida.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/352087-fiscal-venezuela-intento-incursion-vinculacion-guaido>

2. Medidas económicas frente al Covid-19

- **Impacto económico del coronavirus: Warren Buffett vende todas sus acciones en aerolíneas tras las pérdidas de la industria por la pandemia**

El multimillonario inversionista estadounidense anunció este fin de semana que su compañía Berkshire Hathaway se había desprendido de todas las acciones que tenía en las cuatro principales aerolíneas de EE.UU.

"El mundo ha cambiado (debido al coronavirus)", explicó Buffett durante la junta anual de accionistas.

Los comentarios de Buffett se dieron justo unas horas después de que Berkshire Hathaway anunciara una pérdida récord en el primer trimestre del año de US\$50.000 millones, según informes de la agencia noticiosa Reuters.

El conglomerado tenía un interés de 11% en Delta Air Lines, 10% en American Airlines, 10% en Southwest Airlines, y 9% en United Airlines, de acuerdo al informe anual y sus declaraciones tributarias

Más en:

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-52523627>

- **Los principales bonistas rechazan la oferta argentina para renegociar la deuda externa: ¿y ahora qué?**

Los tres principales grupos de acreedores con bonos de deuda externa argentina rechazaron este lunes la oferta para reestructurar los pagos hecha por el gobierno de Alberto Fernández, mientras el país sudamericano se encuentra con una fuerte crisis económica agravada por



la paralización de la actividad en medio de la emergencia sanitaria.

Entre sus principales puntos, la propuesta de la administración peronista plantea una reducción en la carga de intereses del 62 % y estirar las devoluciones hasta el 2023. Sin embargo, el ofrecimiento recibió la negativa del Grupo Ad Hoc de Tenedores de Bonos, el Comité de Acreedores de Argentina y el Grupo Ad Hoc de Tenedores de Bonos de Canje de Argentina, al considerar que habría "pérdidas desproporcionadas que no son justificadas ni necesarias", se lee en el comunicado.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/352068-bonistas-rechazan-oferta-argentina-deuda-externa>

- **A pesar del aumento de empleados contagiados, Estados Unidos presiona a México para que permita que las plantas estadounidenses sigan abiertas**

El gobierno de Donald Trump y algunos de los principales fabricantes estadounidenses han ejercido presión sobre el gobierno mexicano para que permita que las fábricas que suministran productos a Estados Unidos permanezcan abiertas durante la pandemia del coronavirus, a pesar de la proliferación de brotes y las oleadas de casos y muertes relacionadas con esas empresas.

El embajador estadounidense en el país advirtió que México debe responder a las necesidades de Estados Unidos en este momento, o corre el riesgo de que se pierdan los empleos que ofrecen estas fábricas.

Ahora que se han cerrado empresas y fábricas en ambos países en respuesta a la pandemia del coronavirus, Estados Unidos le ha pedido a México que permita algunas excepciones para trabajadores cuyos servicios sean esenciales; no para México, sino para Estados Unidos.

Más en:

<https://www.nytimes.com/es/2020/05/01/espanol/mexico-fabricas-estados-unidos.html>



3. Contexto político internacional

- **Pdte. Maduro pide a Mnoal crear Fondo Humanitario Internacional**

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, propuso este lunes al Movimiento de Países No Alineados (Mnoal) la creación de un Fondo Humanitario Internacional, durante la reunión virtual que sostienen estos lunes Jefes de Estado y Gobierno.

El fondo constituiría una base para el apoyo financiero a la salud de los pueblos del Mnoal durante esta pandemia.

Asimismo, el jefe de Estado venezolano propuso postular a la Organización Mundial de la Salud (OMS) al Premio Nobel de la Paz, a la vez que instó a la comunidad internacional a apoyar a la única organización multilateral de salud pública a nivel global, rectora de todos los pueblos del mundo en esta materia.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/maduro-pide-mnoal-crear-fondo-humanitario-internacional-20200504-0015.html>

- **ONU expresa preocupación por denuncias de espionaje en Colombia**

La Oficina en Colombia de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas, manifestó este domingo su preocupación por denuncias públicas acerca de agresiones contra defensores de los derechos humanos que se han cometido en ese país suramericano.

El pronunciamiento ocurrió tras conocerse las revelaciones de medios locales y organizaciones de derechos humanos que aseguran que integrantes del Ejército colombiano han ejecutado un programa de seguimiento informático, que persigue y agrede a periodistas, activistas, políticos y sindicalistas.

De acuerdo con la información difundida, 130 personas han sido objeto de “perfilamientos y seguimientos” con informes sobre su vida y sus actividades para un fin militar, entre ellas, periodistas nacionales y extranjeros, jueces, defensores de derechos humanos, abogados, políticos, exfuncionarios y funcionarios del Gobierno.



Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/colombia-onu-expresa-preocupacion-denuncias-espionaje-20200503-0031.html>

- **Fiscal de la Corte Penal Internacional: Solicitud de investigación contra exacciones militares israelíes procede en todos los territorios palestinos, Gaza incluida**

Este 30 de abril del 2020, la Fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI) emitió un nuevo escrito en el que reafirma que Palestina es un Estado Parte al Estatuto de Roma y que su solicitud de investigación debe proseguir su curso para identificar y sancionar a los responsables de las exacciones cometidas por las fuerzas de seguridad de Israel en todos los territorios palestinos.

En un largo dictamen la Fiscal responde a una serie de inquietudes y de sugerencias que le hicieron Estados, organizaciones de la sociedad civil y demás entidades interesadas en este procedimiento iniciado por Palestina en el 2015, de forma tal que la CPI pueda ejercer su jurisdicción sobre hechos contra la población civil palestina ocurridos en los territorios palestinos ocupados.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/fiscal-de-la-corte-penal-internacional-solicitud-de-investigacion-contr-exacciones-militares-israelies-procede-en-todos-los-territorios-palestinos-gaza-incluida/>

4. COVID-19 en Nicaragua

- **Presidente Daniel Ortega participa en Cumbre virtual de MNOAL sobre el Covid-19**

El presidente de la República, comandante Daniel Ortega Saavedra, y la vicepresidenta compañera Rosario Murillo, participaron por videoconferencia en la Cumbre Virtual de Mandatarios, organizada por el Movimiento de Países No Alineados, MNOAL, para abordar de la pandemia de la Covid-19.

Luego de dar condolencias a los pueblos de todo el mundo que sufre por el coronavirus, el mandatario nicaragüense remarcó que la actual pandemia de la Covid-19 no ha detenido la violación de los principios de



la Carta de las Naciones Unidas, y por el contrario se recrudecen las agresiones contra pueblos hermanos.

Denuncio las recientes acciones tomadas contra el presidente y líderes del gobierno de Venezuela y denunció al gobierno de intentar "nuevamente, en medio de la pandemia, a intervenir militarmente en Venezuela..."

Concluyo con un llamado para que "se suspendan esas agresiones que llaman sanciones, que se respeten los principios de Naciones Unidas, y eso sería más que suficiente para que el mundo de verdad empezara a cambiar y estaríamos en mejores condiciones para entonces asumir los retos que tiene la humanidad, para alcanzar la paz y la justicia para los pueblos del planeta".

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102967-presidente-daniel-ortega-participa-en-cumbre-virtual-de-mnoal-sobre-el-covid-19>

- **Alcaldía de Managua en intensa jornada de desinfección del mercado Oriental para prevenir el Covid-19**

En horas de la tarde de este domingo, equipos de desinfección visitaron el mercado Oriental, el más grande de Centroamérica, con sus 123 manzanas.

La alcaldesa Reyna Rueda, se hizo presente durante estas labores, asegurando que en dos horas se logra desinfectar la zona con la ayuda de los operarios junto a maquinaria de limpieza y recolección.

Según Eliezer López, director de limpieza pública de la Alcaldía, "Siempre trabajamos de sur hacia norte. Iniciamos a las tres de la tarde y a las cinco estamos terminando. Estamos haciendo historia, limpiando en tiempo récord el mercado Oriental. Son más de 120 manzanas lo que comprende el mercado, pero el corazón del centro de compras son 70 manzanas que estamos atendiendo sin descanso", aseguró.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102965-alcaldia-de-managua-en-intensa-jornada-de-desinfeccion-del-mercado-oriental-para-prevenir-el-covid-19>

5. Acciones para responder al Covid-19



- **Honduras extiende toque de queda hasta el 17 de mayo**

El Gobierno de Honduras prorrogó hasta el 17 de mayo el toque de queda impuesto en todo el país para evitar la propagación del coronavirus, que ya deja más de mil casos confirmados, incluidos 76 muertos.

La medida fue adoptada tras superar los mil casos de coronavirus en el país y sabiendo que en mayo y junio sería el pico de casos más altos.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/honduras-toque-queda-emergencia-sanitaria-coronavirus-20200504-0022.html>

- **Coronavirus Reino Unido: pasaportes sanitarios "posibles dentro de unos meses"**

Las empresas tecnológicas están en conversaciones con los ministros sobre la creación de pasaportes sanitarios que ayuden a los británicos a volver al trabajo de forma segura mediante pruebas de coronavirus y reconocimiento facial.

La biometría facial podría utilizarse para ayudar a proporcionar un certificado digital - a veces conocido como pasaporte de inmunidad - que demuestre que trabajadores han tenido Covid-19, como una posible forma de aliviar el impacto en la economía y las empresas del distanciamiento físico continuo.

La empresa Onfido, con sede en el Reino Unido, especializada en la verificación de la identidad de las personas mediante la biometría facial, ha entregado planes detallados al gobierno y participa en una serie de conversaciones sobre lo que se podría desplegar en todo el país.

Sus propuestas, que han llegado a fases piloto en otros países, podrían ser ejecutadas en meses. La empresa podría utilizar pruebas de anticuerpos - que prueben si alguien ha tenido el virus - o pruebas de antígenos, que muestren las infecciones actuales.

La Organización Mundial de la Salud ha emitido una dura advertencia sobre los intentos de dar a las personas falsas garantías a través de un plan de pasaportes.



Más en:

https://www.theguardian.com/politics/2020/may/03/coronavirus-health-passports-for-uk-possible-in-months?utm_term=RWRpdG9yaWFsX0d1YXJkaWFluVG9kYXlVS19XZWVrZGF5cy0yMDA1MDQ%3D&utm_source=esp&utm_medium=Email&CMP=GTUK_email&utm_campaign=GuardianTodayUK

6. Artículos para el análisis

▪ **Beijing no se quedará de brazos cruzados**

[...En] diciembre pasado, sin que apareciera aún el COVID-19 en el horizonte, Gelfenstein aseveraba que el conflicto entre las dos mayores potencias mundiales era mucho más que una “guerra comercial” como profusamente se aseguraba en espacios académicos, mediáticos, políticos y diplomáticos. Afirmaba también, que este trance “...se enfoca en discrepancias de tipo político e ideológico de carácter antagónico y estructural que no tienen solución...” y que los acuerdos alcanzados en la disputa comercial entre los dos países eran “...solo una pausa que [debía] ser entendida en esa dimensión...”.

El autor señala que, en octubre del año pasado, el presidente Trump creó la Corporación Financiera de Desarrollo Internacional de Estados Unidos con un presupuesto de 60.000 millones de dólares (tres veces mayor que en de la agencia antecesora) a fin de conceder préstamos, garantías de préstamos y seguros a empresas dispuestas a hacer negocios en naciones en vías de desarrollo. La medida intenta bloquear los efectos de la expansión de la cooperación internacional de China.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/beijing-no-se-quedara-de-brazos-cruzados/>

▪ **Trump: Entre la pandemia y la crisis petrolera ¿Guerra en el Golfo Pérsico?**

La caída de los precios del petróleo ha causado repercusiones negativas a la industria petrolera, así como a la economía de los Estados Unidos, por un lado, ha golpeado a las principales empresas productoras de hidrocarburos que utilizan las técnicas de hidrofracturación y por otro ha generado que se dispare el desempleo en ese país, al grado que al momento de



escribir esta nota, de acuerdo con el New York Times, la cifra de desempleados ya alcanza los 30 millones.

De acuerdo con Scott Ritter ex analista de los Marines y experto en procesos de desarme de la ONU, argumenta que es altamente probable que el presidente Trump esté evaluando acciones militares contra Irán, lo cual permitiría la reducción del crucial flujo de 20 millones de barriles, obligando que los precios pudieran regresar a una banda aceptable para que las empresas de hidrofracturación pudieran ser más rentables en el corto plazo, por lo menos de aquí a noviembre

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/trump-entre-pandemia-y-crisis-petrolera-guerra-en-golfo-persico/>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Presidente Nicolás Maduro, publicada por Telesur, mayo 4 de 2020.

-Siglas MNOAL, publicado por Sputnik, mayo 4 de 2020.

-Presidente Daniel Ortega, publica por el 19 digital, mayo 4, 2020.